

# 製鐵所罷業の裏面

## 勞友會の秘密

一 職工よりさして八幡警察署長宛の投書

### 二の大目的の爲め

今回の意業事件を惹起したる裏面には種々の事情伏在し、事は一般の想像し得たる處なるが、職工よりさして野村警察署長に左の如き投書をなしたるものあり、これによつて、今回の意業の裏面に潜める事情を知るに足るものあり。

今回の意業を惹起せし爲めは、株の五百株をなし、残る四萬圓は一般に公算しつゝあつたものにして之は印刷したる。

定款 によつて知るこゝが出来、斯くて完全なる會計を創立し漸次製鐵所の附屬病院に對抗せん計畫にて一面に於てはこれが爲め運動費を得るに便利であるといふこの二つの目的で勞友會が糸を引いたるものにて之等は全く勞友會が。

煽動 扇動 扇動の各にて職工を釣ひ、勢力を扶殖し大いに頭を賣らんとしたるものにて今一つは同會の副業として資本金五萬圓の製鐵所が出來て居るこの内一

に出でたるものらし。

# 職工一人に付

## 巡查憲兵を一人

八幡の陳情委員上京

農相にも會ふ積りと語る。八幡製鐵所陳情委員木村銜吉氏外有線にて現に伍長組長の株を購取るために額母子講の組織さへありました事件は漸く收拾しましたが、内では一人に一人宛の巡查憲兵が附添つて就

鈴木文治氏は、是等事件は單に當面の問題ではなく官製工場の裏面暴露で、今井幸氏を通じて政治的運動を起す計畫である。

事實上全滅の姿。八幡に於ける勞友會は、陳情のたすから此度友愛會に依頼して問題の解決と今後の善後策に當つて、ふととなり吾々は其援助を得て近

農商務大臣に面接し、委曲を盡したる陳情書を提出し工場内の

弊害と情状と事件の發端と官憲の壓迫を申告します。實際八幡工場は技術本位でなく袖の下

の如何に依り昇給する

つて曰く「眞情を開陳して天下に訴へる

態度を、執らんとするかと問へば四氏は口を揃えて飽く意を物語つた、而して四氏の談に八幡市における職工の氣勢は唯憲の壓迫によつて一時鎮靜に歸し